
Municípios apelam por adesão 
a vacina bivalente contra Covid
Na região, foram aplicadas cerca de 8,5 mil doses do imunizante; Monte Mor registra só 
2,3% de vacinação e orienta público-alvo a procurar as Unidades Básicas de Saúde  PÁGINA 07

SUMARÉ ARENA MUSIC AQUECE ECONOMIA E GERA EMPREGOS PG. 12
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Em comemoração ao Dia Mundial da Água, celebrado em 22 de março, a 
Coden Ambiental, empresa municipal responsável pelos serviços de sanea-
mento básico de Nova Odessa, promoverá uma semana com ações que vi-
sam sensibilizar a população sobre a importância de preservar o recurso 
natural, fundamental para a vida.                                                                    PÁGINA 06

CÂMARA DE  HORTOLÂNDIA

A 1ª Vara Cível de Hortolândia citou e intimou os servidores públicos da Pre-
feitura e as empresas acusadas pelo suposto superfaturamento do elevador 
da Câmara Municipal. Os acusados estão oficialmente cientes da ação que 
responderão de agora em diante e poderão ser convocados a prestar depoi-
mentos. Conforme o MP, um dos elevadores foi instalado com especifica-
ções inferiores e comprado por R$ 697.137,38.                                             PÁGINA 05

Justiça intima acusados de 
superfaturamento de elevador

Coden promove 
Semana da Água 

com série de ações

ATENÇÃO

Sumaré 
registra 18 

casos de 
tuberculose

em 2023
PÁGINA 08
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TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE
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A Coca-Cola FEMSA Brasil, maior fabricante de produtos Coca-Cola no 
mundo, anunciou a contratação de PCDs (Pessoas com Deficiência) para os 
cargos de promotor e promotora na empresa. Sumaré, onde a multinacio-
nal opera um CD (Centro de Distribuição), é uma das regiões contempladas 
com as oportunidades.                                                                                          PÁGINA 03

A OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) de Sumaré promoveu na noite de 
quarta-feira (15) o 1º Simpósio do Direito do Consumidor em comemora-
ção a data que marca os direitos do cidadão junto ao comércio nacional. O 
simpósio ocorreu, segundo a OAB Sumaré, por se tratar de um assunto que 
pauta o dia a dia da população e desafia os profissionais da Advocacia que 
atuam junto as questões que envolvem o direito do consumidor.      PÁGINA 04

Coca-Cola FEMSA 
anuncia contratação 
de PCDs em Sumaré

OAB Sumaré promove 1º Simpósio 
do Direito do Consumidor

SHD abre inscrições 
para parcerias com 
empresas de Sumaré  PG. 03

MERCADO

Monte Mor: aposentados 
e pensionistas receberão 
auxílio nutricional    PG. 12

AUTORIZADO

Grau Técnico terá 
campanha de doação 
de sangue na 4ª feira  PG. 03

SUMARÉ
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Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2574
Quinta-feira, 16 de Março de 2023

Concurso 2764
Quinta-feira, 16 de Março de 2023

Concurso 2494
Quinta-feira, 16 de Março de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2442
Quarta-feira, 15 de Março de 2023 

Concurso 6101
Quinta-feira, 16 de Março de 2023
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 19o    l    Máxima 34o

Qu a r t a - f e i r a 
(22/03), come-
mora mos o 

Dia Mundial da Água. 
O apelo da ONU (Orga-
nizações das Nações 
Unidas) é para que o 
planeta se una em ações glo-
bais para preservar esse líqui-
do precioso, cada vez mais 
escasso. Sabemos que para 
a água chegar em nossas tor-
neiras, dependemos da saú-
de ambiental dos rios. Afi-
nal, é de lá que é retirada a 
água que utilizamos, todos os 
dias. E a gestão eficiente pa-
ra o descarte correto dos resí-
duos que produzimos diaria-
mente, é essencial para man-
ter nossos mananciais vivos.

Pouco tempo atrás, a men-
sagem “O Rio Começa Aqui” 
foi colocada nas proximida-
des de bocas de lobo de vá-
rios municípios do País e vi-
ralizou na Internet. O obje-
tivo era levar a comunidade 
à reflexão sobre os impactos 
ambientais do descarte in-
correto de detritos que, além 
de causar entupimento dos 
bueiros, chegam até os rios 
e causam poluição.

Materiais plásticos, de gar-
rafas PET a sacolinhas de 
mercado, são os tipos de re-
síduos que mais poluem nos-
sas águas. De acordo com es-
tudo da ONU, a poluição plás-

tica nos ecossistemas 
aquáticos cresceu con-
sideravelmente nos úl-
timos anos e deve do-
brar até 2030, com 
consequências ter-
ríveis para a saúde, a 

economia, a biodiversidade 
e o clima. Uma grande preo-
cupação apontada pelo estu-
do é o destino dos microplás-
ticos, aditivos químicos e ou-
tros produtos fragmentados, 
que ameaçam a vida aquática. 

Boa parte desses proble-
mas é desencadeada pela 
má gestão dos resíduos ur-
banos. Nos sete municípios 
de abrangência do Consima-
res (Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Santa Bárba-
ra d Óeste e Sumaré) são ge-
radas mais de 650 toneladas 
de resíduos por dia. 

Desse volume, mais de 
100 toneladas/dia são plás-
ticos diversos que, mistura-
dos com o lixo orgânico vão 
parar, de modo inadequado, 
nos aterros sanitários, são 
descartados nas ruas ou ter-
renos baldios. 

Mais tarde, esses detri-
tos são arrastados para os 
bueiros, dificultam o curso 
d´água, provocando enchen-
tes, até chegar nos rios e ma-
res, formando verdadeiras 
ilhas de lixo. 

Ter consciência de que pe-
quenas atitudes como jo-
gar papel no chão ou atirar 
do carro aquela garrafinha 
de água podem afetar o meio 
ambiente e o acesso à água 
nossa de todo dia é o primei-
ro passo para começar a fazer 
diferente.

É com o propósito de ajudar 
os municípios na gestão efi-
ciente, descarte correto, rea-
proveitamento e tratamen-
to dos resíduos que nasceu 
o Consimares, 14 anos atrás. 
Desde de então, conquista-
mos muitos avanços em con-
junto com os municípios, 
mas, é preciso avançar mais, 
e a passos largos, para che-
garmos à excelência na ges-
tão dos resíduos.

A criação do Plano Regio-
nal Integrado de Gestão dos 
Resíduos Sólidos do Consi-
mares, alinhado ao Planares 
(Plano Nacional de Resíduos 
Sólidos), é um guia eficien-
te aos municípios no plane-
jamento e execução de ações 
neste sentido. A implantação 
da coleta seletiva para des-
viar materiais recicláveis dos 
aterros sanitários e das ruas 
é uma das recomendações 
mais importantes do plano. 

Nossa meta é criar uma 
rede com 16 cooperativas de 
reciclagem, com geração de 
trabalho e renda para cata-

O lixo e a água nossa de todo dia dores. Em breve, fornecere-
mos aos prefeitos do Consi-
mares o estudo com plano de 
ação para os municípios cria-
rem ou ampliarem a coleta se-
letiva em parceria com asso-
ciações e cooperativas.

Acreditamos que somente 
com um vasto trabalho de edu-
cação ambiental, além de in-
vestimentos em estruturas pú-
blicas que permitam ao cida-
dão descartar o lixo no lugar 
certo, vamos avançar na ges-
tão dos resíduos sólidos e evi-
tar que eles contaminem nos-
sa terra, água e ar.

Um segundo passo é investir 
e incentivar sistemas de com-
postagem para reaproveitar 
matérias orgânicas (folhas de 
poda de árvore, restos de fru-
tas, verduras e legumes), que 
também podem ser desviadas 
dos aterros e virar adubo. Des-
sa forma, somente os rejeitos 
seriam levados para os aterros 
ou a outra estrutura mais mo-
derna para destinação final do 
lixo, a exemplo da Central de 
Tratamento de Resíduos com 
tecnologia capaz de transfor-
mar rejeitos em energia elétri-
ca. Uma experiência testada, e 
com sucesso comprovado, em 
vários países da Europa.

No meio ambiente, tudo es-
tá interligado. Então, se que-
remos ter água no futuro, pre-
cisamos fazer a gestão correta 
dos resíduos. Uma tarefa que 
precisa da união de todos: po-
deres executivo, legislativo e 
judiciário, entidades e de ca-
da cidadão que valoriza a vida.

Maurício Baroni é prefeito de Elias Fausto e presidente do Consimares

Ahumanidade tem cer-
ca de 5.500 anos de 
história de escrita sis-

tematizada. Entretanto, so-
mente no ano de 1879, com a 
autorização de D. Pedro II, as 
mulheres puderam ingressar 
nas universidades brasileiras. 
Em 1932, com a criação do pri-
meiro Código Eleitoral Brasi-
leiro, as mulheres puderam 
votar. Porém, ainda em 2023, 
havia lei que proibia a laquea-
dura sem o consentimento do 
cônjuge/parceiro. Essa é par-
te da história de lutas que as 
mulheres travaram por igual-
dade e reconhecimento.

Ao longo do século 20, as 
mulheres se mobilizaram 
buscando, inicialmente, me-
lhoria das condições de traba-
lho e igualdade salarial. Du-
rante esse período, algumas 
tragédias relacionadas às más 
condições de trabalho ocor-
reram e alguns historiadores 
atribuem o Dia Internacional 
da Mulher a um desses even-
tos, como o incêndio em uma 
fábrica em Nova York em 1911. 
Mas há também quem atribua 
que a data comemorativa se-
ja em decorrência de uma ma-
nifestação ocorrida na Rússia, 
em 1917, quando 90 mil ope-
rárias russas do setor de te-
celagem entraram em greve, 
exatamente no dia 8 de mar-
ço, reivindicando a ajuda dos 
operários do setor de meta-
lurgia. Este movimento con-
tribuiu para o ciclo revolucio-
nário que derrubou a monar-
quia czarista. Mais de 50 anos 
depois, em 1975, a ONU come-

morou oficialmente o Ano In-
ternacional da Mulher e, em 
1977, o “8 de março” foi reco-
nhecido oficialmente pelas 
Nações Unidas como o Dia In-
ternacional da Mulher.

Desde então nós, mulhe-
res, temos cada vez mais nos 
empoderado e entendido que 
nosso papel na sociedade é 
tão importante quanto o dos 
homens. Não há distinção ou 
hierarquia entre os gêneros. 
Assim, tivemos grandes avan-
ços ao longo dos anos: con-
quistamos o direito ao voto, 
à educação, à proteção em ca-
sos de violência, licença-ma-
ternidade, entre outras con-
quistas. Isso é suficiente? Cla-
ro que não!

Há ainda muitas lutas a se-
rem travadas. É amplamen-
te discutido nas mídias que 
algumas empresas oferecem 
salários maiores para homens 
em relação a mulheres na 
mesma função. Somos maio-
ria dos eleitores, mas ainda 
temos pouca representação 
em cargos elevados. Natural-
mente, o ambiente acadêmico 
reflete a sociedade em geral, 
embora tenhamos o direito ao 
mesmo salário dos homens, 
ainda temos poucas represen-
tantes em cargos de direção.

Em 2022, na USP, somos 
1.931 docentes (37,47%), 6.134 
(47,70%) servidoras técnico-
-administrativas, 27.690 alu-
nas de graduação (46,01%) e 
14.583 (50,42%). Porém, em 
89 anos de existência, tive-
mos apenas uma mulher rei-
tora da Universidade. No cam-

pus de Ribeirão Preto, tivemos 
uma diretora na Faculdade de 
Medicina de Ribeirão Preto 
(FMRP), uma diretora na Fa-
culdade de Direito de Ribeirão 
Preto (FDRP), quatro diretoras 
na Faculdade de Ciências Far-
macêuticas de Ribeirão Preto 
(FCFRP), quatro diretoras na 
Faculdade de Odontologia de 
Ribeirão Preto (Forp), uma di-
retora na Escola de Educação 
Física e Esporte de Ribeirão 
Preto (EEFERP), nove direto-
ras na Escola de Enfermagem 
de Ribeirão Preto (EERP), três 
prefeitas no campus e nenhu-
ma mulher na diretoria da Fa-
culdade de Economia, Admi-
nistração e Contabilidade de 
Ribeirão Preto (FEA-RP) e da 
Faculdade de Filosofia, Ciên-
cias e Letras de Ribeirão Pre-
to (FFCLRP). Hoje, temos a 
ampla representação na pre-
feitura do campus, como pre-
feita e vice-prefeita, mas es-
te é um quadro raro em nos-
sa comunidade.

Como um pequeno recor-
te dessa história de luta den-
tro da USP em Ribeirão, po-
demos citar a edição do livro 
Mulheres e Medicina, escri-
to pela professora Marta Ed-
na, docente da FMRP, home-
nageando as “pioneiras” do 
curso de Medicina de Ribei-
rão Preto, no qual temos um 
retrato histórico das lutas das 
mulheres para cursarem Me-
dicina no Brasil, dos obstácu-
los e dificuldades enfrentadas 
em tempos mais remotos. O li-
vro lista, dentre outras histó-
rias de vida, uma conquista a 

ser comemorada e que ocor-
reu no primeiro vestibular em 
1952 para o curso de Medici-
na, quando tivemos somen-
te 15 mulheres dos 320 can-
didatos, mas a primeira clas-
sificada foi uma mulher, Lao-
ne Gessy Sperandio. Depois 
dela, outras tantas alunas in-
gressaram no ensino supe-
rior da USP em Ribeirão Pre-
to, muitas se tornando, poste-
riormente, docentes nas pró-
prias unidades.

Assim, vemos que já avan-
çamos, mas a sociedade co-
mo um todo precisa se mobi-
lizar e refletir sobre o papel da 
mulher em todas as esferas. 
Não podemos, mulheres e ho-
mens, aceitar a violência con-
tra a mulher. Segundo um es-
tudo publicado recentemen-
te pelo IPEA, no Brasil são es-
timados cerca de 822 mil ca-
sos de estupro por ano, o que 
equivalente a dois por minu-
to. O número é estimado, pois 
se acredita que menos de 10% 
dos casos sejam denunciados 
e menos de 5% sejam identi-
ficados pelo Sistema de Saú-
de. Estes números são assus-
tadores, mas ainda não reve-
lam toda a problemática en-
volvendo a violência contra 
mulheres, que, além da vio-
lência sexual, engloba tam-
bém a violência moral, patri-
monial, psicológica e física, 
que pode chegar ao extremo 
do feminicídio (para mais in-
formações sobre os tipos de 
violência de gênero, consul-
tem nossa cartilha).

Não se cale, denuncie!

Hora de comemorar as conquistas alcançadas 
sem esquecer as lutas que estão por vir

Danielle Palma de Oliveira é presidente da CAV-Mulheres/Jornal da USP Ana Regina Martins Moreira é vice-presidente da CAV-Mulheres/Jornal da USP



Reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas
Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (303)
Organização!

É comum um gestor, um CEO, um 
gerente comentar:- Precisamos bai-
xar os custos. 

Vamos lembrar que Gastos = Cus-
tos + Despesas + Perdas. Os custos 
são provenientes diretamente do 
processo produtivo, ou seja, a em-
presa transforma algo ou oferece 
um serviço e vende, sem os custos 
nada produzimos. O ideal é antes de 
mexer nos custos, analisar as des-
pesas e as perdas, pode ser que haja 
algo nessas duas variáveis que pos-
sa ser aprimorado. 

Ao conversar com esse gestor que 
está preocupado com os custos dê 
uma olhadela na mesa dele, se ela 
for desorganizada e sabendo que 
normalmente ele dita o exemplo a 
ser seguido, pode-se imaginar co-
mo é o comportamento daqueles 
que estão abaixo dele. Portanto, es-
tá aqui um primeiro passo para di-
minuir gastos.

Então poderemos iniciar a con-
versa sugerindo que ele otimize o 
seu tempo, a grande maioria das 
pessoas e empesas buscam eficiên-
cia. É verdade que nem todas as ati-
vidades devem ser medidas por efi-
ciência, no entanto, quando trata-
mos de organização esse é um pa-
râmetro que podemos colocar co-
mo meta. Locais organizados dei-

xam as pessoas mais bem-humora-
das, os acidentes de trabalho dimi-
nuem, então, os gastos diminuem.

A limpeza e a organização são es-
senciais, aplicando-as é mais fácil 
ter uma visão clara do espaço e isso 
estimula a criatividade. Sim, espa-
ços limpos estimulam além da cria-
tividade entre pessoas/equipes, es-
timulam a inovação, e sabemos que 
inovações podem agregar valores 
aos nossos produtos e serviços, ou 
seja, diferenciação, ou seja, melhor 
performance.

E como fazer isso? Conceito_1 = 
Separar o necessário do desneces-
sário. Por quê? = Eliminar o espaço 
de trabalho que seja inútil. Concei-
to_2 = Colocar cada coisa em seu 
devido lugar. Por quê? = Organizar 
o espaço de trabalho de forma efi-
caz. Conceito_3 = Limpar e cuidar 
do ambiente de trabalho. Por quê? 
= Evita doenças, deixa o ambiente 
sem sujidades. Connceito_4 = Tor-
nar saudável o ambiente de traba-
lho. Por quê? = Previne o apareci-
mento de supérfluos, de tranquei-
ras e não deixa a desordem se ins-
talar. Conceito_5 = Manter as ro-
tinas e padronizar os conceitos 
anteriores. Por quê? = Aprimorar, 
aprimorar.... aprimoramentos,... 
esse é o segredo.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Justiça intima 
acusados de 
superfaturamento 
em HortolândiaCIDADESDOMINGO
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O Grau Técnico Suma-
ré, em parceria com o He-
mocentro do Hospital 
de Clínicas da Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas), realiza na 
próxima quarta-feira (22) 
mais uma campanha de 
doação de sangue. To-
dos os alunos, professo-
res, colaboradores e par-
ceiros estão mobilizados 
para conseguir a maior 
quantidade de doação de 
sangue possível, segundo 
os organizadores.

A campanha será rea-
lizada das 8h30 às 11h30, 
na unidade do Grau Téc-
nico, localizada na rua 
José Maria Miranda, 480, 
região central de Sumaré. 
A ação é aberta a todas as 
pessoas interessadas em 
doar sangue.

Esta é a segunda cam-
panha de doação de san-
gue promovida pelo Grau 
Técnico Sumaré. A pri-
meira foi realizada em 
outubro do ano passado 
e captou mais de 50 bol-
sas de sangue. Cada doa-
ção é capaz de ajudar até 
quatro pacientes que ne-
cessitam de transfusão. 
Mariana Ferreira, gesto-
ra do Grau Técnico Su-
maré, conta que os alu-
nos e colaboradores estão 
empenhados em mobili-
zar ainda mais pessoas.

Assim como na primei-
ra campanha, todo o pro-
cesso de coleta de sangue 
será realizado pelos pro-
fissionais do Hemocentro 
da Unicamp, que conta-
rão com o apoio dos fun-
cionários e estudantes do 
Grau Técnico. Os doado-
res serão recepcionados e 
em seguida passarão por 
uma triagem. Eles serão 
informados sobre o pro-
cesso de doação e tam-
bém passarão por uma 
avaliação para saber se es-

tão aptos a fazer a doação. 
O procedimento pa-

ra doação de sangue é 
simples, rápido e segu-
ro. Para ser um doador, 
o candidato deve ter en-
tre 18 e 69 anos (maiores 
de 60 anos não podem 
realizar a doação pela 
primeira vez), pesar no 
mínimo 50 quilos e es-
tar descansado. O san-
gue coletado será dis-
tribuído gratuitamente 
aos hospitais públicos e 
filantrópicos da região.

Grau Técnico e Hemocentro
da Unicamp fazem mobilização 
por doação de sangue no dia 22

SUMARÉ

A Coca-Cola FEMSA 
Brasil, maior fabricante 
de produtos Coca-Cola no 
mundo, anunciou a con-
tratação de PCDs (Pes-
soas com Deficiência) pa-
ra os cargos de promotor 
e promotora na empre-
sa. Sumaré, onde a mul-
tinacional opera um CD 
(Centro de Distribuição) 
é uma das regiões con-
templadas com as opor-
tunidades.

Separar, repor e man-
ter a organização dos pro-
dutos nos PDV’s (Pontos 
de Vendas), assegurando 
visibilidade para os con-
sumidores, realizar visi-
tas aos clientes, execu-
tar atividades de propa-
ganda e merchandising, 
substituindo e fixando 
materiais de comunica-
ção e divulgação das mar-
cas da companhia, são al-
gumas das atividades re-
queridas pela função, ex-
plicou a empresa.

Os interessados preci-
sam ter o ensino médio 
completo e atender a ou-
tros requisitos específi-

cos de cada vaga, como 
residir em Sumaré ou em 
municípios vizinhos.

A Coca-Cola ofere-
ce benefícios como au-
xílio farmácia, assistên-
cia médica, assistência 
odontológica, cooperati-
va de crédito, desconto 
em produtos, Participa-
ção nos Lucros ou Resul-
tados, seguro de vida, va-
le-alimentação de R$ 375, 
vale-refeição R$ 32 ao dia 
e vale-transporte.

“Comprometida em 
oferecer um ambiente in-
clusivo e acessível, capaz 
de potencializar compe-
tências, atrair, desenvol-
ver e reter talentos diver-
sos, por meio de práticas 
de inclusão e respeito, a 
Coca-Cola FEMSA Brasil 
lançou a campanha ‘In-
dique uma Pessoa com 
Deficiência’. A iniciati-
va busca mobilizar a co-
munidade no entorno de 
suas operações para con-
tribuir com a ampliação 
da inclusão em seu qua-
dro de colaboradores”, 
disse a empresa.

 O interessado na indi-
cação pode enviar o cur-
rículo do candidato pa-

ra a área de Recursos Hu-
manos da companhia por 
meio do endereço recru-
tamento.spinterior2@kof.
com.mx ou para o What-
sApp (19) 3399-6533.

 “Em outra iniciativa 
alinhada ao seu compro-
misso de fomentar ações 

sobre diversidade, inclu-
são e voluntariado, a Co-
ca-Cola FEMSA Brasil 
promoveu a participação 
de colaboradores do Cen-
tro de Distribuição de Su-
maré em uma corrida in-
clusiva realizada em ja-
neiro, em Campinas, com 

o objetivo de promover a 
inclusão social de pessoas 
com deficiência por meio 
do esporte. Os voluntá-
rios da unidade atuaram 
na competição em par-
ceria com a organização 
‘Pernas de Aluguel’ e aju-
daram a conduzir pes-

soas com mobilidade re-
duzida em triciclos pelas 
ruas do percurso da pro-
va, até cruzar a linha de 
chegada, contribuindo 
para que cada participan-
te vivenciasse com emo-
ção esse momento espe-
cial”, comentou.

Coca-Cola FEMSA anuncia contratação 
de pessoas com deficiência em Sumaré
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vagas estão abertas no Centro de Distribuição da Coca-Cola em Sumaré
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Novos colaboradores irão trabalhar no Centro de 
Distribuição da multinacional instalado na cidade; 
empresa oferece benefícios como Participação nos 

Lucros e vale-alimentação de R$ 375 mensais 

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Doação de sangue poderá ser feita entre 8h30 e 11h30

DIVULGAÇÃO
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Paulo Roberto da Silva, Aline Soares da Mota e Fábio Cáceres

A palestrante Carla Carvalho Vensel  (Procon 
Sumaré) e o advogado José Luiz Blander 

Kleber de Oliveira, Aline Soares da Mota, Daniele Pelicer, Gislaine Frias, 
Fábio Cáceres (palestrante), Tamires Pinheiro e Paulo Roberto da Silva (presidente da OAB Sumaré)

OAB Sumaré realiza 1º Simpósio do Direito do Consumidor
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Kleber de Oliveira, Daniele Pelicer, Paulo Roberto da Silva, 
Thomaz M. Vicente Filho (palestrante) e Fábio Giuseppin

AOAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) de Su-

maré promoveu na noite de 
quarta-feira (15) o 1º Simpó-
sio do Direito do Consumidor 
em comemoração a data que 
marca os direitos do cidadão 
junto ao comércio nacional.

O simpósio ocorreu, se-
gundo a OAB Sumaré, por 
se tratar de um assunto que 
pauta o dia a dia da popu-
lação e desafia os profissio-
nais da Advocacia que atuam 
junto as questões que envol-
vem o direito do consumidor 
em um cenário de evolução, 
modernização e digitaliza-
ção dos meios de consumo.

A fim de auxiliar a Advo-
cacia e também a população 
sobre seus direitos, a Comis-
são do Direito do Consumi-
dor, em parceria com as Co-
missões de Direito Tribu-
tário e Direito do Trabalho, 
realizou um debate sobre te-
mas relevantes.

Palestraram no simpósio 
Dr. Fábio Cáceres, Dr. Tomaz 
M. Vicente Filho e a coorde-
nadora do Procon de Suma-
ré, Carla Priscila Carvalho 
Vensel. Os assuntos tratados 
foram contratos bancários, 
abusividade dos emprésti-
mos consignados e a vul-
nerabilidades nos emprés-
timos.

O 1º Simpósio do Direito 
do Consumidor reuniu cer-
ca de 50 participantes.

Confira as fotos de quem 
marcou presença no evento.
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Abertas inscrições 
para parcerias 
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Direito Médico e da Saúde
Lanna Vaughan Romano
é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
Direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Da responsabilização junto ao 
CREMESP do profissional médico 

com cargo de gestão na ADM Pública. 
Vamos falar de um caso real?

Inúmeros e incontáveis são os pro-
cessos administrativos envolvendo ad-
ministradores municipais em especial 
médicos que assumem cargos de con-
fiança na administração pública como 
gerentes, coordenados, responsáveis 
técnicos (RT), secretários etc. 

O órgão fiscalizatório CREMESP co-
mo a própria nomenclatura especifica 
tem a função de fiscalizar sendo, to-
davia que pode ocorrer uma denún-
cia levando a uma sindicância e pos-
terior processo acusatório em face do 
profissional médico. 

Importante destacar que quando 
ocorre a citação do denunciado, cabe 
a ele apesentar a sua defesa e mesmo 
não sendo obrigatória a defesa técni-
ca através de um advogado constituído 
na fase de sindicância é aconselhável 
para que haja a possibilidade de se en-
cerrar já nesse momento, não levando 
a abertura do chamado PEP e um pos-
sível condenação no órgão de classe, 
a falta de uma instrução jurídica ade-
quada leve a ocorrência de penalida-
des no órgão como censura, advertên-
cia entre outras. 

Recentemente tivemos um caso de 
um profissional médico que havia as-

sumido um cargo de confiança em de-
terminado município e esse foi intima-
do da instauração de uma sindicância 
que se tornou um Processo Ético Pro-
fissional (PEP). O setor de processos 
éticos disciplinares do CREMESP apu-
ra indícios de infrações ético profissio-
nais cometidas por médicos.

Dessa forma, após o CREMESP rece-
ber a denúncia acerca de um determi-
nado problema de adequação em um 
local de atendimento médico, o órgão 
iniciou a fase de investigação por meio 
da sindicância, realizando inclusive 
vistoria no local, constatando deter-
minadas irregularidades.

O órgão fiscalizador considerando 
as constatações realizadas in loco, so-
licitou ao Município através da Secre-
taria Municipal de Saúde as devidas 
explicações e adequações as normati-
vas do conselho.

A municipalidade por sua vez res-
pondeu ao oficio encaminhado pelo 
CREMESP informando sobre as me-
lhorias realizadas no local de forma 
a atender as determinações do órgão 
fiscalizador, porém tais melhorias não 
foram aptas segundo o CREMESP e 
dessa maneira deu início ao Processo 

o qual foi contra a pessoa do médico 
que era o Coordenador do Município à 
época dos fatos. 

O Processo Ético Profissional durou 
cerca de 5 (cinco) anos aproximada-
mente sem no entanto a sua finaliza-
ção e momento em que estava por fin-
dar-se passado todos esses anos, aque-
le médico que a época dos fatos exer-
cia um cargo de confiança no muni-
cípio sequer trabalhava mais naquele 
local nem mesmo como médico e o lo-
cal de atendimento médico continua-
va funcionando e atendendo pacien-
tes nas mesmas situações durante to-
dos os anos que se seguiram sem que 
qualquer autoridade competente im-
pedisse o funcionamento ou tomasse 
providencias acerca das irregularida-
des constatadas pelo CREMESP, e is-
so inclui o próprio órgão que poderia 
tomar providencias, mas se esquivou. 

O médico então foi acusado por 
inobservância aos artigos 18,19 e 21 
do Código de Ética Médica, porém tais 
artigos foram comprovados por meio 
da defesa que não houve a infração 
em nenhum artigo sequer, isso por-
que o artigo 18 fala sobre desobediên-
cia a acórdãos e resoluções do conse-
lho e considerando esse artigo se nota 
que era impossível a sua desobediên-
cia ou desacato considerando que não 
existia nenhuma ordem dada direta ou 
indiretamente ao profissional acusa-
do, esse não recebeu qualquer orien-
tação junto ao seu órgão de classe pa-
ra que pudesse descumprir. 

O segundo artigo nº19, se trata de 
uma situação um pouco mais com-
plexa, isso porque o artigo em espe-
cial fala sobre a responsabilidade do 
médico que assumiu cargo de dire-
ção, dessa maneira esse era o “calca-
nhar de aquiles” da nossa defesa, afi-
nal de contas o médico detinha um 
cargo de direção no município como 
um todo, não especificamente naque-
le local, dessa maneira estudando fo-
lha a folha do processo ético, foi ve-
rificado que havia também uma cer-
ta empresa que tomava conta do local 
e essa possuía um médico igualmen-
te em cargo de chefia que seria o car-

go responsável por aquele determina-
do local, então nesse caso havia o de-
bate sobre de quem era a devida res-
ponsabilidade considerando haver ou-
tro responsável que não estava sendo 
sequer processado pelo órgão.

Já o artigo de nº 21, o qual fala sobre 
deixar de colaborar com as autorida-
des sanitárias ou infringir legislação 
pertinente. o cliente não poderia sob 
hipótese alguma responder por tal ar-
tigo porque a autoridade sanitária, vi-
gilância sanitária do município autori-
zava o funcionamento do local desde a 
instauração da sindicância até os anos 
que se seguiram o processo.

Outro ponto que foi destacado e de-
batido era a total inércia dos órgãos 
que detinham obrigatoriedade de to-
mar providências, mas não o fizerem 
sendo esses: CREMESP, Vigilância Sa-
nitária, Conselho Municipal de Saúde 
isso porque conforme o relatório emi-
tido pelo fiscal do CREMESP o local 
não tinha condições de estar funcio-
nando, sendo irregular. 

Assim, se nenhuma autoridade com-
petente determinou o fechamento do 
local porque motivo e com qual auto-
ridade um médico com um cargo em 
comissão poderia fechar ou interditar? 
Um local que pertence a municipalida-
de e atendia ou melhor atende muitas 
pessoas, sem contar que a única auto-
ridade em âmbito municipal para de-
terminar o fechamento seria o próprio 
chefe do poder executivo, o prefeito(a), 
não tendo o médico autoridade legal 
ou competência para tanto. 

Os fatos narrados se tratam de um 
resumo das principais questões debati-
das que lavaram ao sucesso da defesa, 
não há como descrever todo o debate e 
argumentos no artigo, mas deve servir 
a sinopse para demonstrar que existem 
soluções e é sempre aconselhável bus-
car um advogado especializado. 

Justiça intima acusados 
de superfaturamento de 
elevador em Hortolândia
Ação civil pública tramita na 1ª Vara Cível após juiz aceitar denúncia 
apresentada pelo Ministério Público; três servidores da Prefeitura são 
processados por improbidade administrativa, além de duas empresas

A 1ª Vara Cível de Hor-
tolândia citou e intimou 
os servidores públicos 

da Prefeitura e as empre-
sas acusadas pelo supos-
to superfaturamento do 
elevador da Câmara Mu-
nicipal. Os acusados es-
tão oficialmente cientes 

da ação que responderão 
de agora em diante e po-
derão ser convocados a 
prestar depoimentos. 

O caso foi revelado em 
janeiro deste ano pelo 

Tribuna Liberal.
O Ministério Públi-

co Estadual entrou com 
uma ação civil pública 
contra os funcionários da 
Prefeitura de Hortolândia 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Paulo Medina | HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

e duas empresas. A Pro-
motoria quer a condena-
ção de todos eles por pos-
sível sobrepreço no pro-
cesso de compra de um 
elevador para o Legisla-
tivo enquanto o prédio 
era construído em mea-
dos de 2008. O MP acusa 
o grupo de provocar pre-
juízo de R$ 961,3 mil aos 
cofres públicos e requer 
o ressarcimento dos va-
lores ao município.

Conforme o MP, um 
dos elevadores foi insta-
lado com especificações 
inferiores e comprado 
por R$ 697.137,38, sendo 
que o preço estimado de 
mercado na época era de 
R$ 63.345,00.

Conforme o Tribuna 
Liberal mostrou, o con-
trato inicial para a com-
pra do elevador para o 
prédio da Câmara é de 
2008 com aditivos em 
anos posteriores. O su-
posto superfaturamento 
teria se configurado en-
volvendo funcionários 
ligados à Secretaria de 
Obras, que teriam apro-
vado diversas medições 
sem contestação aos va-
lores do elevador.

O promotor de Justi-
ça, Pedro dos Reis Cam-
pos, processa por im-
probidade administra-
tiva I.C.L.S.S., J.J.P. e 
M.A.Z., servidores mu-
nicipais de Hortolândia, 
e as empresas Multimil 
Construtora Ltda e Enci-
bra S.A. Estudos e Proje-
tos de Engenharia. 

Conforme a Promoto-
ria, “um dos elevadores 
apresentou tamanho e 
condições técnicas me-
nor que a estimada, con-
figurando duplo sobre-
preço em sua aquisição”. 
O promotor sustenta que 
os envolvidos no caso 
atuaram “dolosamente”.

 “Uma analogia bem 
ilustra a situação: ima-
gine-se que o Município 
tivesse comprado dois 
veículos da marca Toyo-
ta e tipo Corolla na “no-
ta” e levado ao seu pá-
tio um Corolla e um Fiat 
Uno Mille, pagando por 
ambos o valor de duas 
BMWs: evidente que nes-
se cenário terá sido pas-
sado para trás na nego-
ciação”, diz o promotor.

PARADEIRO
Um dos três servidores 

acusados, porém, não foi 
encontrado pelo oficial 
de justiça para intimação. 
J.J.P. “se mudou para lo-
cal desconhecido, segun-
do informação da portaria 
do condomínio”. “A porta-
ria manteve contato com o 
atual morador do imóvel, 
que também não soube in-
formar o paradeiro do re-
querido”, segundo relatou 
o oficial de justiça.

A reportagem não con-
seguiu contato com as 
empresas envolvidas e 
manteve o sigilo da iden-
tidade dos servidores por-
que um dos acusados ain-
da não foi citado devido à 
divergência em endereço.

Elevador da Câmara é 
motivo de ação civil pública, 
que corre no Judiciário
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Confirmada emenda de R$ 100 mil 
para a Ong Novo Dia em Monte Mor

RECURSOS

CONSCIENTIZAÇÃO

Coden promove Semana 
da Água com série de 
ações educativas para 
alunos em Nova Odessa
Programação que chama a atenção da sociedade para o uso racional 
dos recursos hídricos será iniciada nesta segunda-feira (20) na cidade; 
estudantes das redes municipal e estadual de ensino farão atividades

Em comemoração ao 
Dia Mundial da Água, 
celebrado em 22 de mar-
ço, a Coden Ambiental, 
empresa municipal res-
ponsável pelos serviços 
de saneamento básico de 
Nova Odessa, promoverá 
uma semana com ações 
que visam sensibilizar 
a população sobre a im-
portância de preservar o 
recurso natural, funda-
mental para a vida.

Com o tema “Educar 
para Conservar”, a Se-
mana da Água da Co-
den ocorre entre esta se-
gunda-feira (20) e o sába-
do (25). Amanhã, às 8h, 
acontece uma cerimônia 
interna de abertura, com 
a presença de autorida-
des municipais, entida-
des parceiras e funcioná-
rios da empresa, segui-
da da dinâmica “Qual é 
sua gota de contribuição 
para a preservação da 
água?”, que será condu-
zida pela técnica de sa-
neamento Caroline Ma-
yara Pessoa, responsá-
vel pela área de Educa-
ção Ambiental da Coden.

OFICINAS EDUCATIVAS
Ao longo de toda a 

semana, vão acontecer 
atividades lúdicas e ofi-
cinas educativas que se-
rão desenvolvidas nas 
escolas da rede muni-
cipal, junto aos alunos 
dos 5º anos do Ensino 
Fundamental. Para as 
brincadeiras, foram ela-
borados jogos de tabu-
leiro e de bingo que per-
mitem o envolvimento 
das crianças com dicas 
sobre o consumo racio-
nal da água.

Outros conceitos liga-
dos à questão da água 
também serão trabalha-
dos nas escolas por meio 
de experimentos sim-
ples, com a utilização de 
garrafas PET, que servi-
rão para demonstrar a 
relação entre a chuva, a 
erosão do solo, a prote-
ção dos cursos de água 
e a vegetação.

“Esse tipo de ferra-
menta facilita a aborda-

gem do conteúdo e ajuda 
a formar estudantes com 
senso crítico, capazes de 
intervir em ações de ca-
ráter ambiental que be-
neficiarão eles próprios e 
as novas gerações”, ava-
liou Caroline.

Outra atração é a “Li-
ve da Água”, programada 
para quarta-feira (22), às 
15h, e que será transmiti-
da pelo perfil da empre-
sa no Instagram @code-
nambiental. Na ocasião, 
os convidados Áurea 
Cristina Bastos da Cos-
ta Pereira e Fábio Nasci-
mento da Silva, especia-
listas em Educação Am-
biental, estarão discutin-
do os temas que mais im-
pactam o ecossistema lo-
cal e analisando as mais 
recentes ações da Coden 
na gestão dos recursos 
hídricos do município, 
como o mapeamento das 
nascentes, o desassorea-
mento e a limpeza das 
represas e as novidades 
do tratamento da água e 
do esgoto.

SÍTIO
Na sexta-feira (24), a 

partir das 9h, alunos do 
Ensino Médio da rede 
estadual vinculados ao 
SOS (Serviço de Orien-
tação e Solidariedade, 
a “guardinha” de Nova 
Odessa), participam de 
um plantio de mudas 
no Sítio Piraju, onde es-
tá localizada a nascen-
te modelo que alimenta 
a represa do Laurindo e 
que compõe o sistema 
Lopes, fonte de captação 
de água do município.

Após o plantio, os 
alunos receberão kits 
de laboratório para fa-
zer a medição dos pa-
râmetros de qualida-
de da água da nascente 
modelo. Ambas as ativi-
dades serão orientadas 
pelo engenheiro flores-
tal Alexandre Spadoni 
e pelo biólogo Cláudio 
da Cunha.

Nascentes e sistema de abastecimento do município estarão em pauta 

DIVULGAÇÃO

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

PROGRAMAÇÃO SEMANA DA ÁGUA 2023

“Educar para Conservar”
20 de março (segunda-feira), 8h
Cerimônia interna de abertura com au-
toridades municipais, entidades par-
ceiras e funcionários da Coden, se-
guida da dinâmica “Qual é sua gota 
de contribuição para a preservação 
da água?”, conduzida pela responsá-
vel da área de Educação Ambiental da 
Coden, Caroline Mayara Pessoa.

20 a 24 de março 
(segunda a sexta-feira)
Atividades lúdicas e oficinas educati-

vas que serão desenvolvidas nas esco-
las da rede municipal, junto aos alu-
nos dos quintos anos do Ensino Fun-
damental.

22 de março (quarta-feira), 15h
Live da Água no perfil da Coden no Ins-
tagram @codenambiental, com os 
convidados:
• Áurea Cristina Bastos da Costa Pe-
reira é bióloga com especialização em 
Bioconservação e mestrado em Edu-
cação Ambiental pela Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracicaba). 

• Fábio Nascimento da Silva é tecnó-
logo em Saneamento Ambiental com 
mestrado em Engenharia Mecânica 
pela Unicamp (Universidade Estadual 
de Campinas). É autor do livro Siste-
mas de Abastecimento e Tratamento 
de Água para Técnicos. 

24 de março (sexta-feira), 
a partir das 9h
Plantio de Mudas no Sitio Piraju pe-
los alunos do Ensino Médio da rede es-
tadual vinculados a SOS (Serviço de 
Orientação e Solidariedade)

Ao longo de 
toda a semana, 
vão acontecer 

atividades lúdicas e 
oficinas educativas

Em viagem a capital 
federal, o vereador de 
Monte Mor, Beto Car-
valho (UNIÃO), confir-
mou a obtenção de uma 
emenda parlamentar no 
valor de R$ 100 mil, que 
será destinada à asso-
ciação civil sem fins lu-
crativos Novo Dia, popu-
larmente conhecida co-
mo “ONG Novo Dia”. O 
parlamentar enfatizou a 
importância da entidade 
para o município.

O vereador explicou 
que a ONG atua na área 
da educação de modo a 
inserir jovens no merca-
do de trabalho através das 
atividades desenvolvidas. 
“A ONG precisa muito da 
gente”, disse, convidando 
moradores para conhece-
rem o espaço. 

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br Beto Carvalho também 

anunciou R$ 250 mil 
voltados a recapeamento 
no próximo semestre

O parlamentar ainda 
anunciou que, para o pró-
ximo semestre, seu gabi-
nete obteve R$ 250 mil 
em emendas. O recur-
so será destinado ao re-
capeamento asfáltico de 
vias públicas da Vila Fa-
ride Calil, de acordo com 
Carvalho, que explicou o 
papel do vereador em in-
dicar as melhorias, viabi-
lizar os recursos e cobrar 
a realização das obras.

Beto também comen-
tou que, durante reunião 
com o Poder Executivo, 
realizada recentemente, 
tomou conhecimento do 
anúncio de abertura de 
licitação para recapea-
mentos nos bairros Jar-
dim Progresso e Jardim 
Capuavinha. Carvalho 
informou que fez articu-
lações para viabilizar R$ 

1,235 milhão em verbas 
para esses dois bairros.

PROGRESSO E CHAPADÃO
O vereador Felipe Fer-

reira (Solidariedade) di-
vulgou as atividades rea-
lizadas durante a sua pri-
meira semana como par-
lamentar em visitas fei-
tas ao Jardim Progresso. 
Felipe disse que as de-
mandas serão protocola-
das na própria Prefeitura, 
cobrando melhorias. 

Ele cobra operações ta-
pa-buraco, manutenção 
de vielas, corte de grama 
e pintura de lombadas. 
Também mencionou que 
no Jardim Chapadão, lo-
calidade que contempla 
27 chácaras, existe uma 
curva acentuada, e é ne-
cessária a instalação ur-
gente de um redutor de 
velocidade. O local tam-
bém carece de um pon-
to de ônibus. “Não tem 
acostamento para o ôni-
bus escolar parar”, afir-
mou, pedindo atenção 
para a comunidade, on-
de também reside. 

DIVULGAÇÃO

ONG atua na área 
da educação de 
modo a inserir 

jovens no mercado 
de trabalho



NO BRAÇO

Nas cidades da região, foram aplicadas cerca de 8,5 mil doses do imunizante, segundo as secretarias de 
Saúde; Monte Mor registra baixa adesão e orienta público-alvo a procurar as Unidades Básicas de Saúde

Sumaré, Nova Odessa, 
Hortolândia e Monte Mor 
aplicaram cerca de 8,5 
mil doses da vacina bi-
valente contra a Covid-19, 
desde o início do Movi-
mento Nacional pela Va-
cinação no público priori-
tário, que são as pessoas 
com maior risco de de-
senvolver formas graves 
da doença, iniciado em 
27 de fevereiro pelo go-
verno federal. O balanço 
é das secretarias munici-
pais de Saúde da região. 
Em Monte Mor, a Prefei-
tura identifica baixa pro-
cura pela vacina e alerta 
sobre a importância de 
reforçar a proteção con-
tra as variantes do coro-
navírus. Paulínia não for-
neceu informações.

A vacina bivalente da 
Pfizer atua contra a ce-
pa original do corona-
vírus e as variantes da 
ômicron. De acordo com 
o Ministério da Saúde, 
já podem tomar a vacina 
idosos com 60 anos de 
idade ou mais e pessoas 
imunocomprometidas. 
Em seguida, conforme 
o avanço da campanha e 
o cronograma de entrega 
de doses, outros grupos 
serão imunizados, co-
mo as pessoas com defi-
ciência permanente, os 
trabalhadores da saúde, 
gestantes e puérperas e 
a população privada de 
liberdade.

Esses grupos precisam 
ficar atentos às informa-
ções de seus municípios 
para saber o momento de 
procurar uma unidade de 
saúde, orienta o Ministé-
rio da Saúde.

Em Monte Mor, 1.274 
pessoas foram vacinadas 
desde o dia 01 de mar-
ço. O volume represen-
ta 2,30% do público-al-
vo, percentual considera-
do baixo, segundo infor-
mações do Departamento 
Municipal de Assistência 
e Orientação da Cobertu-
ra Vacinal, por meio da 
assessoria de imprensa.

A Prefeitura convoca as 
pessoas que fazem par-
te desses grupos priori-
tários a procurar o pos-

to de saúde mais próxi-
mo da casa para reforçar 
a imunização.  A vacina 
é aplicada nas unidades 
de saúde às segundas, 
quartas e sextas-feiras, 
das 8h30 às 15h30.

“As vacinas bivalentes, 
que contemplam mais de 
uma cepa de um vírus, 
oferecem proteção con-
tra a variante original 
do vírus causador da Co-
vid-19 e contra as cepas 
que surgiram posterior-
mente, incluindo a ômi-
cron, variante de preocu-
pação no momento. Por 
isso, é tão importante a 
população alvo vacinar 
para que esteja protegida 
dessas variantes”, afirma 
nota do Departamento de 

Assistência e Orientação 
da Cobertura Vacinal de 
Monte Mor.

Sumaré iniciou a va-
cinação no dia 27 de fe-
vereiro. Até quinta-fei-
ra (16), 3.343 doses ha-

viam sido aplicadas, vo-
lume que corresponde a 
12% do total, segundo a 
assessoria de imprensa 
da Prefeitura. O imuni-
zante é aplicado das 9h 
às 15h, nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saú-

de) Trevo, Vasconcelos, 
Veccon, Denadai, Ange-
lo Tomazin, Nova Terra 
e Picerno. A Secretaria 
de Saúde informou que 
a procura pela vacina “é 
espontânea e segue den-
tro do esperado”.

PROTEÇÃO
Nova Odessa aplicou 

1.100 doses da vacina 
bivalente da Pfizer, se-
gundo a coordenado-
ra da Vigilância Epide-
miológica da Prefeitura, 
Paula Mestriner. A vaci-
nação começou no dia 
27 de fevereiro e as do-
ses estão disponíveis em 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde, de segun-
da a sexta-feira, das 7h 

Picadinha do bem: idosos com 60 anos ou mais fazem parte do grupo prioritário para tomar a vacina bivalente

Municípios alertam para importância
da vacina bivalente contra a Covid-19
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Gestantes e puérperas 
(mulheres no pós-parto) 
são o próximo grupo con-
siderado prioritário a re-
ceber a vacina bivalen-
te. Segundo cronograma 
do Ministério da Saúde, 
esse grupo pode come-
çar a ser vacinado a par-
tir desta semana. Horto-
lândia, Sumaré e Nova 
Odessa informaram que 
seguem o calendário fe-
deral e vão iniciar a vaci-
nação de grávidas nesta 
segunda-feira (20). Mon-
te Mor aguarda a grade 
de vacinas para anunciar 
o início da imunização de 
gestantes. Paulínia não 
respondeu à reportagem.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, já são 
mais de 3,2 milhões de 
doses de reforço bivalen-
tes contra a Covid-19 apli-
cadas desde o início do 
Movimento Nacional pe-
la Vacinação no público 
prioritário. O governo fe-
deral reitera a importân-
cia da imunização para 
que esse índice de pes-
soas com proteção refor-
çada seja cada vez maior.

O grupo prioritário so-
ma mais de 55 milhões de 
brasileiros. O Ministério 

Gestantes começam a receber 
reforço bivalente nesta semana

Gestantes passam a integrar grupo prioritário nesta semana

Beth Soares | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DOMINGO,
18 DE MARÇO DE 2023CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare 07Tribuna Liberal

1 SÓ ASSIM A PANDEMIA ACABA

O vírus pode não desaparecer, então o grande desa-
fio é controlar sua disseminação. Se cada vez mais 
pessoas se protegerem por meio da vacinação, o co-
ronavírus perde a capacidade de infectar tantas pes-
soas ao mesmo tempo, o que pode tornar a doença 
cada vez menos frequente.

2 A PROTEÇÃO É COLETIVA

A vacina protege a saúde de quem se imunizou e das 
pessoas à sua volta, especialmente as mais vulne-
ráveis ou que possuam alguma comorbidade, como 
diabetes e hipertensão.

3 A VACINA É SEGURA

Todos os imunizantes ofertados à população são tes-
tados e aprovados pela Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária) antes de serem disponibilizados. 

4 O REFORÇO PROTEGE MAIS AINDA

Mesmo que você já tenha tomado as duas doses do 
esquema primário, é necessário tomar a dose de re-
forço, conforme recomendação para sua faixa etá-
ria. Com o tempo, o organismo pode perder a memó-
ria imunológica contra o vírus.

5 VACINAS PROTEGEM CONTRA VARIANTES

O Ministério da Saúde iniciou, recentemente, o Movi-
mento Nacional pela Vacinação. A série de ações visa 
o aumento das coberturas vacinais contra diversas 
doenças, entre elas, a Covid-19. No caso da imuniza-
ção contra o coronavírus, estão sendo utilizadas tam-
bém as vacinas bivalentes, que protegem contra o ví-
rus original, a variante ômicron e suas sub variantes.

Fonte: Ministério da Saúde

MOTIVOS PARA TOMAR A 
VACINA CONTRA A COVID5
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recomenda que as pessoas 
que fazem parte desses 
grupos fiquem atentas às 
informações de seus mu-
nicípios para saber o mo-
mento de procurar uma 
unidade de saúde.

O governo federal res-
salta que, para quem faz 
parte do público-alvo, é 
necessário ter completa-
do o ciclo vacinal com os 
imunizantes monovalen-
tes para, então, receber a 
dose de reforço bivalente, 
respeitando um intervalo 

de quatro meses da últi-
ma dose recebida.

“As vacinas bivalentes 
e monovalentes são igual-
mente eficazes e protegem 
contra a Covid-19. Quem 
ainda não completou o ci-
clo vacinal ou está com al-
guma dose em atraso, po-
de procurar uma unidade 
de saúde para se vacinar, 
mesmo que não esteja no 
grupo prioritário”, orienta 
o Ministério.

Ter o esquema vacinal 
completo, assinala o ór-

gão federal, é fundamen-
tal porque, com o passar 
do tempo, o organismo 
pode perder a memória 
imunológica contra o ví-
rus. Estudo realizado pe-
la Fiocruz (Fundação Os-
waldo Cruz) com mais de 
1,5 mil pessoas revelou 
que seis meses depois da 
segunda dose, os anticor-
pos haviam caído entre 
os pesquisados. Com o re-
forço na imunização, eles 
voltaram a subir conside-
ravelmente.            | Beth Soares

às 15h30, exceto feria-
dos. A adesão da popu-
lação está dentro do es-
perado, informa Paula.

“É de extrema impor-
tância manter a vacina-
ção contra o Covid-19 em 
dia, tomando todos os re-
forços disponíveis para 
cada faixa etária, para se 
evitar as complicações da 
Covid-19 - que ainda cir-
cula entre nós. A ciência 
conhece mais sobre esse 
vírus e as repercussões 
dele sobre nossa saúde, 
não apenas na fase agu-
da da doença. Sabemos 
que a Covid-19 pode tra-
zer sequelas, e algumas 
pessoas sofrem há meses 
e anos as sequelas dessa 
doença”, assinala a coor-
denadora.

De acordo com a coor-
denadora do Programa 
de Imunização da Secre-
taria de Saúde de Horto-
lândia, Ana Paula Fernan-
des, o município já apli-
cou 2.718 doses do imuni-
zante bivalente. A imuni-
zação com vacina bivalen-
te foi iniciada no municí-
pio no dia 28 de fevereiro.

Ana Paula ressalta que 
completar o esquema va-
cinal contra a Covid-19 “é 
a maneira mais eficiente 
para evitar que haja au-
mento de casos positivos, 
internações e óbitos na 
cidade”. Os dias e os ho-
rários de vacinação de ca-
da unidade estão dispo-
níveis no site da Prefeitu-
ra de Hortolândia (www.
hortolandia.sp.gov.br).

“Oferecem 
proteção contra 

variante original do 
vírus da Covid-19 e 

contra as cepas”



A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Suma-
ré começou nas últimas 
horas a primeira fase da 
ação de intensificação 
de busca ativa de casos 
de tuberculose. A ativi-
dade seguirá em todas 
as UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde), inclusive 
na urgência e emergên-
cia, por duas semanas, 
até o dia 31 de março. A 
mobilização faz parte da 
programação em alusão 
ao Dia Mundial de Com-
bate à Tuberculose, ce-
lebrado no dia 24 deste 
mês. A doença é infecto-
contagiosa com forte de-
terminante social e gran-
de potencial de impacto 
à saúde pública. O últi-
mo boletim da Secretaria 
de Saúde acerca da doen-
ça mostra que, desde o 
início deste ano, 18 pes-
soas já foram diagnosti-
cadas com tuberculose. 
Em 2022, Sumaré regis-
trou 67 casos da doença. 

Enfermeira da Vigilân-
cia Epidemiológica, Ma-
ria Zélia Dantas, respon-
sável pelo Programa Mu-
nicipal de Combate à Tu-
berculose, explica que o 
tratamento da doença 
dura, no mínimo, seis 
meses, é gratuito e está 

disponível no SUS (Siste-
ma Único de Saúde), de-
vendo ser realizado, pre-
ferencialmente, em regi-
me de TDO (Tratamento 
Diretamente Observado).

“A tuberculose está 
no nosso meio. Na van, 
nos ônibus e nas escolas. 
Muitas vezes as pessoas 
abandonam o tratamen-
to e depois retomam, isso 
pode levar a resistência 
aos medicamentos”, co-
menta a enfermeira. 

Zélia diz ainda que, 
apesar da doença ter 
cura em 100% dos ca-
sos, a descontinuidade 
do tratamento é a maior 
responsável pelo agrava-
mento dos sintomas. 

A Vigilância Epide-
miológica orienta todas 
as pessoas com quadro 
de tosse e que estejam 

com expectoração (ca-
tarro) a realizar o exame 
de escarro para diagnós-
tico de tuberculose, inde-
pendentemente do tem-
po da tosse.

Sumaré registra 18 casos 
de tuberculose em 2023 
e faz ação contra doença

Mobilização da Saúde ocorrerá até o dia 31 de março

VIGILÂNCIA
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FAICI 2023 divulga programação 
de shows com novidades

Com a presença da Comissão Organi-
zadora da FAICI 2023, juntamente com 
autoridades da Prefeitura Municipal de 
Indaiatuba, aconteceu, na última terça-
-feira (14), no Gabinete da Prefeitura Mu-
nicipal, a coletiva de imprensa que mar-
ca o pontapé inicial de uma das maiores 
festas de rodeio do Estado de São Paulo 
que neste ano será entre os dias 04 e 12 de 
agosto. José Marques Barbosa, presiden-
te da FAICI, divulgou a grade de shows 
com novidades.

“É uma grade completa com os maio-
res artistas e os melhores shows da atua-
lidade. Serão 12 shows em seis dias de fes-
ta. Nesta edição, procuramos diversificar 
ainda mais as nossas atrações. Tenho cer-
teza que o público esperava por novida-
des e vai gostar dos shows”, comentou Jo-
sé Marques Barbosa, presidente da FAICI.

A abertura da 34ª edição da festa, dia 
04 de agosto, a Brasa Burguers e Crois-
sant & Cia apresentam o show do Em-
baixador Gusttavo Lima (foto) – 
considerado um dos maiores ar-
tistas brasileiros da atualidade. 
No dia 05 de agosto, é a vez de 
Dennis DJ e da dupla Clayton & 
Romário comandarem a gale-
ra presente. Para encerrar o 
primeiro final de semana, 
no dia 06 de agosto, Mato-
grosso & Mathias e Gusta-
vo Mioto sobem ao palco.

A segunda semana 
da FAICI começa no 
dia 10 de agosto, com 
os shows de Zé Neto 
& Cristiano e Manue-
la & Valentine. Dia 11 

de agosto, Ana Castela e Hugo & Guilher-
me sobem ao palco para cantarem gran-
des sucessos da música sertaneja. E, para 
fechar o evento em grande estilo, no dia 
12 de agosto, o Grupo Best Business apre-
senta os shows de Jorge & Mateus, Gui-
lherme & Benuto e Thiago Lins.

Outra novidade divulgada para esta 
edição é o “Palco Alvorada”. “Além do 
palco principal e dos palcos dos camaro-
tes, também teremos, pela primeira vez 
neste ano, um palco 360 graus no meio 
da praça de alimentação com artistas re-
gionais se apresentando em todos os dias 
da festa”, revelou o presidente da FAICI.

No esporte, pelo sexto ano, a Ekip Ro-
zeta estará presente na FAICI, dando con-
tinuidade a parceria iniciada em 2016. A 
FAICI vai sediar a Copa Wrangler Cutia-
no Rozeta de Montaria em Cavalos pe-
lo quinto ano consecutivo (2016-2019 e 
2022), além da Copa Wrangler Ekip Ro-
zeta de Montaria em Touros nos anos de 
2017, 2018 e 2022. A tradicional prova dos 
três tambores também é uma das atra-
ções da festa.

CONCURSO DA RAINHA
Também, a partir desta sexta-feira 

(17), as inscrições para o concur-
so da Rainha FAICI 2023 estarão 

abertas no site oficial (www.
faici.com) da FAICI, até o dia 

14 de abril. Podem partici-
par candidatas nascidas 
na cidade de Indaiatuba 

e região que tenham entre 
18 e 35 anos. Para a corte deste 

ano, serão eleitas a Rainha FAICI, 
Princesa e Madrinha.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

TRABALHO

Programa Jovem Aprendiz intensifica cadastros 
de pessoas entre 14 e 22 anos; mais de 50 jovens 
devem ser encaminhados para compor quadro de 
colaboradores da iniciativa privada durante ações

O programa Jovem 
Aprendiz da Socieda-
de Humana Despertar – 
SHD intensifica o cadas-
tro social de jovens entre 
14 e 22 anos. As empre-
sas interessadas preci-
sam formalizar a parce-
ria para receber os ins-
critos. O programa leva a 
chancela da instituição, 
que reúne conhecimen-
to, premiações e atuação 
de 27 anos em Sumaré.

Nesta edição, a SHD 
deverá preparar e enca-
minhar às empresas par-
ceiras mais de 50 jovens 
aprendizes. Como unida-
de qualificadora e certi-
ficadora, habilitada de 
acordo com os requisi-
tos das diretrizes gover-
namentais e da legisla-
ção, a SHD apresenta o 
programa completo com 
1.280 horas, sendo 440 
horas de aulas teóricas 
e 880 de aulas práticas. 
Para participar do pro-
grama, os jovens pre-
cisam ter entre 14 e 22 

anos, realizar uma pro-
va de nivelamento, es-
tar cursando o ensino 
fundamental, médio ou 
mesmo ter concluído. O 
inscrito deverá ter dis-
ponibilidade para cum-
prir uma jornada sema-
nal entre 20 e 30 horas. 

A instituição infor-
ma que os inscritos no 
programa são acompa-
nhados e preparados por 

uma equipe multidis-
ciplinar composta por 
profissionais especiali-
zados como gestores ad-
ministrativos, assistente 
social, psicóloga, peda-
goga e professores. En-
tre o conteúdo pedagó-
gico e social, a capaci-
tação inclui o conheci-
mento de rotinas admi-
nistrativa, financeira, 
contábil e recursos hu-
manos, contemplando 

também a ampliação do 
conhecimento de portu-
guês, inglês, tecnologia 
e atendimento ao públi-
co. A SHD é membro da 
RNA (Rede Nacional de 
Aprendizagem).

“As empresas que 
apostam nessa parce-
ria com a SHD, por meio 
do nosso programa Jo-
vem Aprendiz, além de 
receber um jovem qua-
lificado, acompanhado 
no percurso do progra-
ma, também compro-
vam a adequação à Lei 
nº 10.097/2000 e atuam 
de forma direta com uma 
importante causa social. 
Trata-se de um investi-
mento seguro, que con-
tribui efetivamente com 
o desenvolvimento da 
região. Buscamos pos-
sibilitar aos jovens, em 
vulnerabilidade social, 
acesso ao conhecimento, 
às oportunidades de ci-
dadania e ao mercado de 
trabalho”, explica Tere-
zinha Ongaro, presiden-
te fundadora da Socieda-
de Humana Despertar. 

As empresas podem, 

por lei, ter no mínimo 
5% e, no máximo, 15% 
de aprendizes. Segundo 
o IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Esta-
tística), no Brasil, há 47,8 
milhões de pessoas entre 
15 e 29 anos de idade, o 

que representa aproxima-
damente 25% da popula-
ção. E é nesta faixa etária 
que se encontra o maior 
número de desemprega-
dos, chegando a 29%. 

Os interessados em 
realizar parcerias podem 

entrar em contato direta-
mente com a instituição, 
na rua dos Pinheiros, 105, 
Jardim Basilicata, em Su-
maré. Para mais informa-
ções: (19) 3873-9015 ou e-
-mail inclusão.produti-
va@shd.org.br.

Jovens têm acesso ao mercado de trabalho após parcerias firmadas

De olho no mercado, SHD abre inscrições 
para parcerias com empresas de Sumaré
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SHD tem programa 
completo com 1,2 
mil horas, sendo 

880h de aulas 
práticas

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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4 Tosse seca ou com 
     secreção por mais de 
     três semanas, 
     podendo evoluir 
     para tosse com pus 
     ou sangue;
4 Cansaço excessivo 
     e prostração;
4 Febre baixa 
     geralmente no 
     período da tarde;
4 Suor noturno;
4 Falta de apetite;
4 Emagrecimento 
     acentuado;
4 Rouquidão.

SINTOMAS



A BRK, empresa res-
ponsável pelos serviços 
de saneamento em Su-
maré, realiza desde no-
vembro de 2022 a cam-
panha “Se Liga no Ca-
dastro” para o recadas-
tramento dos imóveis 
atendidos pelos servi-
ços de abastecimento 
de água e coleta e trata-
mento de esgoto da cida-
de. Até o momento, 15,4 
mil imóveis foram visita-
dos pelo cronograma da 
ação, que ocorre no for-
mato presencial “porta 
a porta”, sendo que mais 
de 4 mil imóveis tive-
ram os dados cadastrais 
atualizados. 

 “Manter o cadastro 
dos clientes atualizado 
é fundamental para que 
possamos garantir o me-

lhor atendimento, facili-
tando a comunicação en-
tre as partes e garantin-
do a prestação dos servi-
ços com qualidade”, re-
força Adriano Mendon-
ça, coordenador comer-
cial da BRK.  

 Ele explica ainda que 
as equipes têm atuado de 
terça a sexta – feira, das 
08h às 18h30 e aos sába-
dos, das 9h às 18h30. 

No momento da visita, 
a pessoa responsável pelo 
imóvel deverá estar mu-
nida dos seus documen-
tos pessoais (RG ou CPF) 
e informar um telefone e 
e-mail de contato.  

Para a segurança dos 
moradores visitados, to-
dos os agentes dessa ação 
estão identificados por 
meio de crachás e uni-
formes próprios com o 
slogan da campanha “Se 
Liga no Cadastro”, além 
dos demais instrumentos 
e EPIs (Equipamentos de 
Proteção Individual) ne-
cessários.  Os dados co-
letados têm relação ape-
nas às informações da 

ligação de água e esgoto 
dos imóveis, os quais são 
registrados em sistema 
por meio de um aplicati-
vo. Em nenhum momen-
to, são solicitadas infor-
mações financeiras dos 
clientes. O recadastra-
mento é totalmente gra-
tuito, sem nenhum tipo 
de cobrança.   

Em Sumaré, a ação já 
percorreu mais de 40 
bairros. Nesta semana, 
estão sendo feitas visitas 
nos bairros Jardim das 
Orquídeas, Parque Rosa e 
Silva e Jardim Basilicata. 

A campanha “Se Liga 
no Cadastro” está previs-
ta para ser realizada em 
mais de 95 mil imóveis e 
deve se estender por mais 
oito meses no município. 

  Em caso de dúvidas, 
a BRK tem canais gra-
tuitos de atendimento, o 
0800 771 0001 (24 horas) 
e o WhatsApp (11) 9 9988-
0001. Também é possí-
vel contatar a concessio-
nária pelo e-mail atendi-
mento.sac@brkambien-
tal.com.br. 

BRK vistoria 15,4 mil imóveis e segue 
com visitas domiciliares em Sumaré

Concessionária visitará mais de 95 mil residências na cidade 

ATUALIZAÇÃO CADASTRAL

è LEIA MAIS NA PÁGINA 12

Sumaré Arena 
Music aquece a 
economia e gera 
1 mil empregosCIDADESDOMINGO

19 DE MARÇO DE 2023

09 

Tribuna Liberal

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Para ter acesso ao benefício, condutores da região deverão reconhecer a infração e abrir mão de apresentar 
defesa ou recurso ao governo a fim de reverter valores devidos aos cofres públicos; medida gera economia

Os motoristas vão po-
der quitar multas de 
trânsito aplicadas pelo 
Detran.SP com até 40% 
de desconto. A vanta-
gem é oferecida a par-
tir da adesão do gover-
no paulista ao SNE (Sis-
tema de Notificação Ele-
trônica). Para ter acesso à 
redução do valor, os con-
dutores deverão reconhe-
cer a infração e abrir mão 
de apresentar defesa ou 
recurso à notificação. O 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem) 
também integrará as 
notificações ao SNE em 
uma segunda etapa.

A iniciativa é resultado 
de articulação entre a Se-
cretaria de Gestão e Go-
verno Digital e o Detran.
SP, com apoio da Prodesp 
(Empresa de Tecnologia 
do Governo do Estado). 
A ação segue diretriz do 
Estado de informatizar 
processos e atender com 
mais agilidade às deman-
das da população.

“A digitalização é fun-
damental para economi-
zarmos recursos e tem-
po, para tornar a vida do 
cidadão mais fácil e pro-
porcionar transparência. 
Quanto mais digital, me-
lhor vai ser a sensação 
da prestação do serviço. 
O nosso cidadão mere-
ce um serviço prestado 
com qualidade. Estamos 
dando um pequeno pas-
so, mas daremos passos 
firmes e seguros na dire-
ção da digitalização. 40% 
de desconto é um dinhei-

ro importante e que vai 
sobrar para outras obri-
gações no orçamento fa-
miliar”, afirmou o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) ao expli-
car a medida.

Também será possível 
conhecer pelo SNE deta-
lhes de cada multa, re-
conhecer o cometimen-
to da infração, copiar o 
código de pagamento e 
realizar a indicação do 
condutor responsável pe-
la infração.

“A adesão ao SNE tor-
na esse processo mais rá-
pido, preciso e econômi-
co para o Estado. Com is-
so, atendemos melhor o 

cidadão que consegue ter 
acesso às informações de 
seu veículo de maneira 
rápida e descomplicada, 
além da vantagem de 
poder regularizar mul-
tas com até 40% de des-
conto. Esse é o caminho 
da transformação digi-
tal que teremos em São 
Paulo”, ressalta o secre-
tário de Gestão e Gover-
no Digital, Caio Paes de 
Andrade.

COMO ADERIR
Qualquer proprietá-

rio de veículo automo-
tor, pessoa física ou ju-
rídica, pode aderir ao 
SNE. Para isso, deve es-

tar previamente cadas-
trado no portal da Secre-
taria Nacional de Trânsi-
to ou no próprio aplicati-
vo da CDT (o mesmo uti-
lizado para a CNH Digi-
tal e o CRLV-e.), disponí-
vel para os sistemas An-
droid e iOS.

Após a efetivação do 
cadastro, basta habilitar 
em qualquer um dos dois 
canais a opção para ade-
são ao SNE através da op-
ção “Infrações”. A partir 
daí, é possível baixar ca-
da multa para pagamen-
to com valor reduzido, 
válido até a data do ven-
cimento original, desde 
que o motorista renuncie 

Estado oferece desconto de 40% em 
multas de trânsito para motoristas
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ao recurso ou defesa e fa-
ça o reconhecimento da 
infração antes da dispo-
nibilização da notifica-
ção de penalidade da re-
ferida multa no sistema.

Com o usuário logado 
na plataforma, ele pode 
incluir o cadastro de um 
ou mais veículos de sua 
propriedade. Para isso, o 
condutor deve preencher 
os campos placa e Rena-
vam do veículo e aguar-
dar a validação dos da-

dos. Em seguida, o usuá-
rio opta pela adesão da-
quele veículo ao SNE. A 
cada notificação recebi-
da e visualizada, solicita 
o pagamento da respec-
tiva multa com descon-
to, abrindo mão de even-
tual recurso.

“A implementação do 
SNE é parte de um am-
plo pacote de transfor-
mação digital no Estado, 
coordenada pela Secreta-
ria de Gestão e Governo 
Digital, visando facilitar 
o cotidiano e promover 
melhor qualidade de vi-
da dos cidadãos paulis-
tas”, disse o governo.

A adesão ao SNE é fa-
cultativa. Aqueles que 
não se cadastrarem no 
meio eletrônico conti-
nuarão recebendo as no-
tificações de multas por 
correspondência. Entre-
tanto, não terão direito 
ao desconto de até 40%. 

A oferta do desconto é 
baseada justamente na 
economia de custos obti-
da por meio da digitaliza-
ção do processo de aviso 
e das cobranças, das dis-
pensas da impressão das 
notificações de autuação 
e de infração e da análise 
dos eventuais recursos.

“Vale o alerta aos mo-
toristas que já possuem o 
Carteira Digital de Trân-
sito (CDT) instalado, para 
que façam a atualização 
do aplicativo para a nova 
versão (iOS e Android), a 
fim de que tenham aces-
so ao benefício da co-
nexão do Estado de São 
Paulo ao SNE”, diz.

BENEFÍCIOS
Com o SNE, também 

será possível reduzir os 
custos de processamen-
to das multas aplica-
das pelo Detran.SP, que 
são arcados com recur-
sos de toda a sociedade. 
Estimativas da autar-
quia apontam que o fim 
da impressão e do envio 
das notificações de au-
tuações e de penalidades 
devem economizar mais 
de R$ 1 milhão ao mês 
com custos de remessas 
de correspondências. O 
Detran.SP emite cerca 
de 391 mil notificações 
mensalmente.

“Há ainda o ganho 
ecológico, a redução de 
custos com a eliminação 
do papel e da quantida-
de de profissionais ocu-
pados com esse proces-
so, que podem ser deslo-
cados para a prestação de 
outros serviços”, finaliza 
o Estado.

“40% de desconto 
é um dinheiro 

importante e que 
vai sobrar para 

outras obrigações”

Tarcísio de Freitas pontuou 
economia de mais de R$ 1 milhão ao 
mês com custos de correspondências



Dra. Ana Lia Beall, 
atual Juíza da 3ª 
Vara Cível da Co-

marca de Sumaré e Di-
retora Geral do Fórum 
até 2022, é considerada 
por advogados e funcio-
nários uma pessoa amá-
vel, educada e uma pro-
fissional com eficiência 
e eficácia, não só em sua 
atuação nos feitos em sua 
Vara Cível, como também 
no período que adminis-
trou e ainda administra 
o Fórum local.

É a magistrada mais 
longeva no Fórum, pois 
chegou nesta Comarca 
em setembro de 2009, 
permanecendo, portanto, 
cerca de 13 anos à fren-
te do poder judiciário su-
mareense.

A Dra. Ana Lia, como 
é carinhosamente cha-
mada, nasceu em Jaú/
SP. em 05 de setembro de 
1974, sendo filha de Aír-
ton Vanderley Beall e Dul-
cina Maria Navarro Beall, 
sendo a 2ª filha, na ordem 
familiar de 03 irmãos.

O pai era engenheiro 
mecânico na empresa 
Camargo Correa e a mãe, 
professora primária. Co-
mo o pai viajava muito 
pela empresa, devido às 
obras em diversas loca-
lidades, a família optou 
que a futura mãe ficasse 
na casa junto com a avó 
em Jaú, visando o nasci-
mento da filha, com mui-
ta segurança, carinho, 
amor e dedicação. Sua in-
fância passou nessa ci-
dade do interior paulis-
ta, mas depois, a família 
transferiu residência pa-
ra a cidade de São Paulo.

ESTUDOS
Dra. Ana Lia cursou o 

ensino fundamental e 
médio no Colégio Marista 
Arquidiocesano, em São 
Paulo. Sua pretensão era 
cursar Arte Dramática, 
mas, em 1989/1990 aca-
bou cursando uma Esco-
la de Ballet, em São Pau-
lo, sendo bailarina por 

curto período de tempo. 
Sua ambição nessa épo-
ca era ser uma bailarina 
profissional.

Porém, um problema 
no joelho a afastou do 
Ballet. Ai seu pai insis-
tiu que ela fizesse o curso 
de Direito e assim, atra-
vés da UNIP (Universi-
dade Paulista) se formou 
advogada. Com a conclu-
são do curso de Direito 
foi aprovada no exame da 
OAB em São Paulo, onde 
advogou por pouco tem-
po. Conta que não gosta-
va do que fazia – advo-
cacia particular. Ai en-
tra em cena novamente 
seu pai, que a convenceu 
a estudar com dedicação 
total para entrar na Ma-
gistratura paulista. Não 
deu outra: no ano 2000 
foi aprovada.

Iniciou essa atividade 
como Juíza substituta em 
Lins, transferindo-se de-
pois para Campinas, tam-
bém como Juíza substitu-
ta, por alguns meses.

Tornou-se Juíza titu-
lar na cidade de Miran-
dópolis, transferindo-se 

depois para Ubatuba, e 
em seguida para Paulí-
nia, chegando em setem-
bro de 2009 na Comarca 
de Sumaré.

Na nossa Comarca é 
Juíza da 3ª Vara Cível, 
tendo como coordena-
dora Rosana Viel Cam-
pigli, e uma equipe com-
posta por 06 funcioná-
rios, altamente compro-
metidos como trabalho 
que realizam.

Como Diretora Ge-
ral do Fórum de Sumaré 
administrou cerca de 141 
funcionários, envolvendo 
04 Varas Cíveis, 02 Varas 
Criminais e uma Vara Es-
pecial de Pequenas Cau-
sas: Cível e Criminal.

Sumaré recebe, por 
ano, em todas as suas 
Varas, cerca de 3.600 a 
4.000 feitos novos, como 
também recebe cerca de 
270 a 290 processos novos 
por mês, em cada Vara.

FAMÍLIA
Quando foi Juíza em 

Ubatuba, conheceu seu 
grande amor: Cristiano 
Euzébio Cunha e com ele 
constituiu família e des-
sa união nasceram dois 
filhos: Mariana Beall da 
Cunha e Luís Eduardo 
Beall da Cunha.

A Dra. Ana Lia já foi 
comunicada sobre sua 
transferência para a Ci-
dade Judiciária de Cam-
pinas, onde ela reside. Lá 
ela será a Juíza titular da 
11ª Vara Cível.

No período que atuou 
junto ao Fórum de Suma-
ré, teceu elogios pela fidal-
guia, atenção e educação 
que recebeu e recebe das 
pessoas, não só dos advo-
gados, mas também dos 
funcionários e pessoas 
que transitam pelo Fórum 
na busca de seus almejos.

Nestes seus 22 anos de 
Magistratura concluiu 
que o Direito é a base do 
País e que as pessoas de-
vem ter noções de seus 
direitos e que esses re-
querem obrigações e de-
veres. Toda pessoa, ao re-
querer seus direitos, de-
ve entender que também 
deve ter obrigações a se-
rem cumpridas.

Dra. Ana, dedicada co-
mo é, começa a sentir sau-
dades desse período que 
atuou na Comarca de Su-
maré, mas a proximidade 
da família, ver os filhos 
nas escolas, aliviam essa 
sensação. Deseja a todos 
que trabalharam com ela, 
felicidades em suas tare-
fas profissionais.

Doutora Ana Lia Beall

Dra. Ana Lia Beall

AUTOR DO TEXTO

Julio José Campigli

Cronista e Diretor 
da Pró-Memória
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 
fotos de sua família ou publicá-

las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em 
geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-

la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

Doutora Ana Lia, na companhia de Alaerte Menuzzo, 
Rosana Viel Campigli e Julio José Campigli, no Fórum de Sumaré



PROVA CICLÍSTICA

CONCURSO DE MISS

BANDA MUNICIPAL

REDENÇÃO ESPORTE CLUBE

BIMA 

Ronald de Souza, no lado esquerdo da foto, coordenava os 
trabalhos da Comissão Municipal de Esportes. Na foto ele faz 
anotações da prova ciclística realizada no dia 26 de julho de 

1969, em comemoração ao 101º. Aniversário da cidade. Local do 
evento: Praça da República, lado direito para quem sobe. No lado 

esquerdo do registro, o antigo casarão da família Wadih Maluf. 

O professor 
Leovigildo 
Duarte Jr. 
participou 
do evento 
promovido 
em 1974 pela 
Sociedade 
Beneficente 
São Judas 
Tadeu, da 
Irmã Rita 
Barroso de 
Albuquerque, 
que elegeu 
a Miss da 
entidade. 
O evento 
foi muito 
concorrido e 
contou com 
a presença 
maciça dos 
moradores 
do bairro. 

Músicos de Sumaré reúnem-se com o Prefeito José De Nadai, 
no Gabinete da Prefeitura, no dia 26 de março de 1987. Foi esse 

encontro que acabou criando a Banda Municipal “Dorival 
Gomes Barroca”. Identificamos as seguintes pessoas: Oswaldo 
Teodoro, Márcio Beltrami, João Porfírio, Leovigildo Duarte Jr., 

Nelson Cury, Valter Barijan e Olímpio Tomazin.

Quadro de futebol do Redenção, time que disputou o 
Campeonato Municipal do Centenário de Sumaré e se sagrou 

vice-campeão. Na foto, de 1967, vemos, de pé, da esquerda 
para a direita: Vilmo Pedroni, Alaerte Menuzzo, Nilton Zagui, 

Euclides Puche, Roberto Cordenonsi, João Sérgio Caetano, 
Osmail Menuzzo (Maíto), Leonel Moura e Ludovico José Hass 

(Pelé). Agachados, na mesma ordem vemos: Paulo Barbosa 
Mendonça, Omar Silva, Arnaldo Tomazin (Nardo), Antônio 

Ghirardello Filho e João Porfírio.

A empresa Bima Funilaria e Equipamentos Industriais, localizada 
no Bairro São Judas Tadeu, foi uma das maiores empresas do 

gênero em Sumaré, nos anos 1970 e 1980. Na foto, vemos alguns 
de seus produtos que seriam exportados. Juan Mesa Sanchez, seu 
proprietário, é a terceira pessoa, de pé, da esquerda para a direita. 

Ao seu lado, o empresário Antônio Alexandre França (Ninho), 
juntamente com os funcionários da empresa.

FRANCISCO GIDARO

Francisco Gidaro, 
ou “Chico da Força”, 
era o gerente da Cia. 

Paulista de Força e Luz, 
que funcionava na 

esquina da rua Antônio 
Jorge Chebabi com 

Praça da República. 
Morando em Sumaré, 

Chico integrou-
se na comunidade, 

participando de muitas 
atividades, dentre 

elas as promovidas 
pelo Clube Recreativo 

Sumaré. Nesta foto 
da década de 1950, 

é o primeiro das 
esquerda, no alto, com 

amigos no Carnaval 
do referido clube: Luiz 

Antônio Mendonça, 
Paulo Ghirardello, 

Dorian Prado e Dirceu 
Chediack completam 

o registro.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

DOMINGO, 19 DE MARÇO DE 2023 PÁGINA 11

Memória Fotográfica
tribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal



Rodeio já impacta Sumaré e 
cidades vizinhas com aumento 
de taxa de ocupação de hotéis, 
elaboração de programação 
e maior consumo em bares e 
elevação nas vendas de lojas

Além de entretenimen-
to, o Sumaré Arena Mu-
sic aquece e movimen-
ta a economia da cida-
de e dos municípios vi-
zinhos, gerando 1 mil va-
gas de empregos diretos 
e indiretos, além de ele-
var as vendas de lojas de 
vestuário, bares, promo-
ver ações solidárias e am-
pliar a taxa de ocupação 
da rede de hotelaria. É o 
que explicou a diretoria 
do rodeio, através do pre-
sidente da festa, Marcos 
Roberto Santos (Marqui-
nhos da AVM).

“Ano passado, através 
do ingresso solidário, 
arrecadamos 20 tonela-
das de alimentos, uma 
das maiores arrecada-
ções em um único even-
to na história do municí-
pio. Os alimentos foram 
doados para o Rotary 
Club de Sumaré. Em ca-
da edição da festa, gera-

mos em média 1 mil em-
pregos diretos e indire-
tamente, além de aque-
cer setores como hote-
laria, vestuário e bares”, 
comentou o presidente 
do Sumaré Arena Music.

 A 9ª edição do rodeio, 
que acontece entre os dias 
06 e 15 de abril, na Expo 
Águas Sumaré, já começa 
a refletir na economia do 
município e região, espe-
cialmente para o setor de 
hotelaria que já tem soli-
citações de reservas para 
o período da festa. 

 “No período do rodeio 
a ocupação aumenta sim, 
de forma bem significati-
va podendo chegar até o 
dobro da ocupação mé-
dia. O público em sua 
maioria é do interior do 
Estado de São Paulo, ge-
ralmente de Ribeirão Pre-
to, Bauru, região Centro 
Oeste e da Capital. Temos 
também uma massa sig-
nificativa de Campinas 
e região”, explica Daniel 
Brasca, coordenador de 

eventos do Fildi hotel & 
eventos, de Sumaré.

 Segundo o Diretor 
do Conselho Municipal 
de Turismo e Gestor do 
Jaguary Hotel Suma-
ré, Douglas Marcondes, 
o Sumaré Arena Music, 
assim como todos even-
tos de atividades cultu-
rais geram uma influên-
cia positiva para o se-
tor hoteleiro. “O impac-
to nas unidades hotelei-

ras do eixo Sumaré, Hor-
tolândia e Nova Odessa 
é notório. A taxa de ocu-
pação dos meios de hos-
pedagem, se aproxima, 
nestes locais, dos 85% a 
90%”, disse.

 O setor de vestuário é 
outro que observa o au-
mento das vendas com 
a proximidade da festa. 
De acordo com a empre-
sária Evelin da Silva To-
relli, proprietária da lo-

ja Torellét, com unida-
des nas cidades de Su-
maré, Campinas e Horto-
lândia, assim como nos 
anos anteriores, a expec-
tativa é de que as ven-
das cresçam 30%. “Os 
looks mais procurados, 
como não poderia dei-
xar de ser, têm o country 
como inspiração. As pe-
ças mais vendidas são as 
de couro, as jeans, peças 
com muito brilho, entre 

elas jaquetas, blazers, 
calça flare e vestidos”.

 De acordo com Rober-
ta Almeida, assessora de 
imprensa do tradicional 
bar sumareense Sailor’s 
Container, o empreen-
dimento chegou a alte-
rar a programação, no 
ano passado, preparan-
do um “esquenta” para 
os dias da festa. “Sabe-
mos que nem todo mun-
do tem o hábito de fazer 
um esquenta antes de ir 
para o rodeio. Mas, pa-
ra as pessoas que gos-
tam de reunir os amigos 
antes de ir para a festa, 
preparamos uma pro-
gramação com um ho-
rário especial. Para este 
ano também iremos ela-
borar uma agenda com 
horários alternativos”.

 Felipe Alberto Ver-
za Ferreira, presiden-
te da Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) também comemorou 
os benefícios econômicos 
que o Sumaré Arena Mu-
sic traz para o município. 
“O rodeio de Sumaré já é 
uma referência nacional, 
atraindo pessoas de to-
dos os lugares para a ci-
dade, o que impacta dire-
tamente no setor de lazer, 
como bares, restaurantes 
e hotéis. Além disso, a es-
trutura do rodeio em si 
gera centenas de empre-
gos diretos e indiretos, 
os quais somados com os 
gastos dos próprios cida-
dãos de Sumaré com ves-
tuário, cabelo, entre ou-
tros, movimentam a eco-
nomia da cidade”, disse.

Rodeio acontece entre os dias 06 e 15 de abril e movimenta região

Sumaré Arena Music aquece a 
economia e gera 1 mil empregos
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Hortolândia continua 
a campanha de castra-
ção de cães e gatos nes-
te domingo (19) e nes-
ta segunda-feira (20) na 
sede do DPBEA (Depar-
tamento de Proteção e 
Bem Estar Animal), lo-
calizada na rua Atha-
násio Gigo, 60, Cháca-
ras Recreio 2000. A cas-
tração nestes dias acon-
tece pelo agendamento 
já realizado no início da 
campanha. Nos dias 25 e 
26, a ação será realizada 
no Complexo Poliespor-

tivo Nelson Cancian, lo-
calizado no Jardim Nova 
Hortolândia. De acordo 
com a Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, serão 
500 castrações. 

Já nos dias 27, 28 e 29 
estão previstos outros 500 
procedimentos no Giná-
sio Poliesportivo Vitor Sa-
valla, localizado no Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima. Para a castração nos 
dias 25, 26, 27, 28 e 29, é 
preciso que os tutores fa-
çam o agendamento por 
meio do aplicativo Agen-
da Verde. O aplicativo es-
tará recebendo o agenda-

mento nesta segunda-fei-
ra (20), a partir das 8h30. 
Já foram realizadas 740 
castrações de cães e ga-
tos nos dias 10, 11, 12 e 13. 

A equipe de Educação 
Ambiental também fará 
ação de orientação com 
os tutores sobre os temas 
“guarda responsável” e 
“abandono de animais”. 
De acordo com o órgão, a 
castração é uma medida 
benéfica para a saúde dos 
pets, além de ser preven-
tiva, pois evita que eles 
tenham doenças. A cas-
tração também evita que 
o animal tenha crias que, 
porventura, o tutor não 

possa cuidar, evitando 
assim o crime de aban-
dono dos animais.

O DPBEA alerta que pa-
ra a castração, os animais 
deverão estar de quatro 
a oito horas em jejum de 
água e alimento. Os feli-
nos serão os primeiros a 
serem castrados por te-
rem um temperamen-
to mais sensível. Em ra-
zão dos animais estarem 
em jejum para a operação 
de castração, os gatos são 
mais sensíveis, por isso, 
eles são castrados primei-
ro. Já os cães, por serem 
mais resistentes, serão 
castrados depois.

Castração de cães e gatos entra na reta final
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A Prefeitura de Mon-
te Mor anunciou a con-
cessão do auxílio nutri-
cional aos servidores pú-
blicos municipais inati-
vos e pensionistas vincu-
lados ao órgão de Regi-
me Próprio de Previdên-
cia Municipal, o Institu-
to de Previdência Munici-
pal, com proventos e pen-
sões mensais não supe-
riores a R$ 3 mil.

O valor do auxílio nu-
tricional será pago aos 

servidores mensalmente 
no montante de R$ 700, 
com exceção de inativos 
ou pensionistas que ocu-
pem cargo de provimen-
to efetivo, comissionado 
ou que exerçam contrato 
temporário com o Poder 
Público, e será custeado 
exclusivamente pela ad-
ministração pública mu-
nicipal, que repassará os 
valores ao instituto, pa-
ra pagamento aos bene-
ficiários.

A despesa decorren-
te da iniciativa está con-
templada no orçamento 

2023, o que garante o be-
nefício a mais de 75% dos 
inativos.

Para o prefeito Edival-
do Brischi (PTB), o objeti-
vo é garantir aos aposen-
tados e pensionistas mu-
nicipais melhores condi-
ções de vida e saúde, as-
segurando ao idoso a efe-
tivação de direito à saú-
de, alimentação, lazer, 
convivência familiar e 
comunitária.

Conforme o Executi-
vo, aposentados e pen-
sionistas que se depara-
ram com extensos im-

pactos na remunera-
ção por perderem bene-
fícios típicos dos fun-
cionários da ativa, se-
rão considerados com 
este novo auxílio, para 
suprir demandas.

O servidor que se apo-
sentar por doença grave, 
contagiosa ou incurável, 
previstas na Lei 1912 de 
20 de maio de 2014, que 
reestruturou o Instituto 
de Previdência Municipal 
de Monte Mor, fará jus ao 
benefício independente-
mente da faixa de pro-
vento que se enquadrar.

Aposentados e pensionistas receberão auxílio nutricional 

Auxílio nutricional será pago aos 
servidores mensalmente em Monte Mor
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Taxa de desemprego abre 2023 em 8,4%
O desemprego no Brasil atingia 8,4% da população 
no trimestre encerrado em janeiro deste ano. Os da-
dos divulgados nesta sexta-feira (17) pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Estatística) mostram 
que o nível de desocupação figura no menor patamar 
para o período desde 2015.
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